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Лк.5:1-11 «Однажды, когда народ теснился 

к Нему, чтобы слышать слово Божие, а Он 

стоял у озера Геннисаретского, увидел Он 

две лодки, стоящие на озере; а рыболовы, 

выйдя из них, вымывали сети. Войдя в одну 

лодку, которая была Симонова, Он просил 

его отплыть несколько от берега и, сев, 

учил народ из лодки. Когда же перестал 

учить, сказал Симону: отплыви на глубину и закиньте сети свои для лова. Симон сказал 

Ему в ответ: Наставник! мы трудились всю ночь и ничего не поймали, но по слову Твоему 

закину сеть. Сделав это, они поймали великое множество рыбы, и даже сеть у них 

прорывалась. И дали знак товарищам, находившимся на другой лодке, чтобы пришли 

помочь им; и пришли, и наполнили обе лодки, так что они начинали тонуть. Увидев это, 

Симон Петр припал к коленям Иисуса и сказал: выйди от меня, Господи! потому что я 

человек грешный. Ибо ужас объял его и всех, бывших с ним, от этого лова рыб, ими 

пойманных; также и Иакова и Иоанна, сыновей Зеведеевых, бывших товарищами 

Симону. И сказал Симону Иисус: не бойся; отныне будешь ловить человеков. И, вытащив 

обе лодки на берег, оставили все и последовали за Ним». 

Это обычная история повествует о жизни Спасителя. Иисус всегда был доступен для 

людей, они теснили Его в толпе, чтобы слышать то, что Он скажет. В наши дни Иисус 

также доступен. Сегодня, как и в те времена, есть великая нужда в слышании Божьего 

Слова. Если эта потребность не восполняется, человек подобен маленькому ребенку, он не 

понимает, что ему надо.  

Иисус проповедовал на берегу Генисаретского озера и из-за большого скопления народа  

попросил лодку Петра, чтобы учить из нее. В настоящее время Он попросил бы машину, 

дом или деньги. Но не так просто люди расстаются с чем-то своим. Петр к тому времени 

ловил рыбу всю ночь и ничего не поймал. Быстрее всего он был уставшим и без 

настроения. Пробовали ли вы просить что-нибудь у человека без настроения? Петр был не 

в духе. Тут приходит Иисус и просит лодку. Петр послушался – отдал. Иисус иногда 

обращается к нам, как нам кажется, не в лучший момент. Но мы должны Его послушаться.  

Некоторые думают, что если что-то Богу отдашь, то навсегда потеряешь. Это ложь. Если 

Богу что-то отдаешь, оно возвращается назад в лучшем качестве. Оно не потеряно. Что бы 

мы ни отдали. Поэтому Библия призывает посвятить Ему даже свою жизнь. Иисус сказал, 

что если кто жизнь свою отдаст ради Него и Евангелия, тот обретет ее.    

Петр устал, работая всю ночь. Усталость – это не грех. Усталость, жажда и голод всегда 

сопровождают трудящихся. В мире много голодных, жаждущих, уставших. Они ищут 

отдыха, пищи, воды, не говоря уже о духовных потребностях. В Ис.40:29-31 написано, 

что Бог «…дает утомленному силу, и изнемогшему дарует крепость. Утомляются и 

юноши и ослабевают, и молодые люди падают, а надеющиеся на Господа обновятся в 

силе: поднимут крылья, как орлы, потекут - и не устанут, пойдут - и не утомятся». 

Может быть, вы сегодня устали, но есть Тот, Кто обновляет силу физическую и духовную 

через общение с Ним. 



Успех всегда сопровождает тех, кто получает Слово Божье и повинуется ему. Хоть Петр 

был и не в духе, но он отдал лодку Иисусу. Еще труднее ему было послушаться слов 

Господа: «Отплыви на глубину». Он знал, что в это время рыба не ловится. Он был 

профессионалом и даже ночью ничего не поймал, а тут Иисус говорит забросить днем. 

Петру нужно было сломаться. Иногда, чтобы послушать Божье Слово, нужно сломать 

твердыни разума. Если Бог требует, ломайте, делайте то, что Он вам говорит.  

И вот Петр закинул сеть по слову Иисуса и поймали столько рыбы, что лодки начали 

тонуть. Петр поступил очень благородно. Есть люди, которые используют успех только в 

своих целях. Но Петр позвал товарищей. Если бы он этого не сделал, то потерял бы всю 

рыбу, сети, а также свою репутацию. Но он поделился рыбой с товарищами.  

После этого Петр обнаружил, что это чудо. Через все это его коснулся Господь. У него 

открылись очи, он увидел, что это Господь и сказал: «Выйди от меня, Господи, ибо я 

человек грешный». Петр увидел себя ничтожным, нуждающимся в спасении. Когда мы 

впервые ощущаем Иисуса Господом, мы хорошо понимаем свою нищету и Его величие. 

Авраам увидел свою бедность при встрече с Господом, упал на лицо свое и сказал: «Я 

прах и пепел». 

Иисус обратился к Петру: «не бойся; отныне будешь ловить человеков». Он пригласил их 

следовать за Ним. Когда нас кто-то приглашает следовать за ним, наш вполне адекватный 

вопрос: а что мне с этого будет? Что я буду иметь? Иисус обещает ему сделать его ловцом 

человеков.  

Чарльз Сперджен сказал: «Есть пища, которая чем больше кушаешь, тем больше 

делаешься голодным. Эта пища – спасение грешников». Многие люди не испытали этой 

потребности – спасать людей. Есть люди, которые десятки лет идут за Господом, служат 

Ему, веруют, но никогда не попробовали этой пищи – увидеть глаза спасенного человека, 

увидеть восстановленную семью, измененного наркомана или алкоголика. Тогда уже не 

можешь жить по-другому. 

Заметьте, что рыбаки оставили две полные рыбы лодки и последовали за Иисусом. Как 

рыбаки могли оставить рыбу? Почему именно рыбаки? Не всегда легко понять рыбака. Но 

Иисус видел некое особенное упорство рыбаков, их энтузиазм, настырность и  пригласил 

их следовать за Собою, чтобы ловить и спасать людей. 

Друзья, сколько лет вы идете за Иисусом? Стали ли вы Божьими рыбаками? Есть ли в вас 

это самое великое? Или вы безразличны к погибающим? Это наше общее дело. 

Когда ученики однажды пошли в город купить пищи, Иисус остался, чтобы позаботиться 

о Самарянке, которая пропадала без истины, без спасения. Ученики вернулись с пищей. 

Но Иисус говорит им о другой пище, которую они не знают. Она настолько удовлетворяет 

дух и душу, что человек оставляет все, чтобы служить Ему.  

Зададим себе вопрос: а насколько мы настойчивы в стремлении спасать грешников? 


